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De Sinaloa, 76% de pastillas de fentanilo que van a EU 
La mayoría salió de los aeropuertos de esta entidad, de acuerdo con reportes de la Guardia 
Nacional, que forman parte de las filtraciones realizadas por Guacamaya a la Sedena 

 
Sigue escalada en precios de bienes básicos 
Reporte del INEGI 

 
Aumenta Sedena bienes inmuebles 
Crece en 47 mil mdp patrimonio 

 
Policías de 23 entidades perdieron “efectividad” en el último año: Inegi 
Inseguridad. El mayor retroceso en el rendimiento se dio en las corporaciones de Colima, Baja 
California, Aguascalientes y Morelos, según la percepción ciudadana 

 
Senadores: Pactan con gobiernos del extranjero, ilegal 
“Deben informar la SRE y la SG si sabían del caso Zacatecas” 

 
Pide IP a Buenrostro resolver polémica con EU 
Retos. Reactivar economía y superar controversias en energía, temas clave 

 
Las medidas para mitigar la inflación han costado 1.4% del PIB a México 
La mayor parte se concentran en subsidio a combustibles: FMI  
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO se compromete a impulsar Plan de Apoyo para 
Tamaulipas  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-se-compromete-impulsar-plan-de-apoyo-
para-tamaulipas 
El presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió a que, junto 
con su gabinete, impulsarán un Plan de Apoyo para Tamaulipas. 
Al supervisar los trabajos de rehabilitación de la refinería de Ciudad Madero, 
acompañado por el nuevo gobernador Américo Villareal Anaya (Morena), el 
Jefe del Ejecutivo hizo el compromiso de regresar con todo el gabinete para 
apoyar aún más al pueblo de Tamaulipas. Destacó que con la intervención 
de su gobierno la refinería de Ciudad Madero ahora se procesan 105 mil 
barriles diarios de petróleo. “La refinería Madero, que estaba parada cuando 
llegamos al gobierno, ahora, después de invertirle 8 mil millones de pesos, 
está procesando 105 mil barriles diarios de petróleo”. En la reunión de 
trabajo en la refinería Madero también estuvieron presentes la Secretaria de 
Energía, Rocío Nahle y el Director General de Pemex, Octavio Romero 
Oropeza. El gobernador Américo Villarreal Anaya se dirigió al presidente de 
México y aseguró que Tamaulipas se sumará con voluntad y trabajo para 
contribuir a lograr la paz con justicia y un desarrollo equitativo en beneficio 
de los más pobres. 
 
Senadores van por leyes contra ciberdelincuentes  
https://www.milenio.com/negocios/senadores-van-por-leyes-contra-ciberdelincuentes 
Ciudad de México. - Con 156 mil millones de intentos de ciberataque en 
México durante 2021 (427 por día, según Fortinet), el país fue la principal 
nación en América Latina en registrar este crimen, por lo que senadores 
urgieron en la necesidad de endurecer el marco jurídico para castigarlo. 
En las mesas de análisis organizadas por el Senado de la República, se 
acordó rescatar el contenido de 15 iniciativas en la materia para conformar 
una Ley Federal de Ciberseguridad, además de crear la agencia nacional en 
la materia para la protección, monitoreo y respuesta rápida de ataques a la 
infraestructura critica, la cual será parte del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública y tendrá también como función coordinar esfuerzos con otros 
países adelantados en la materia. 
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Juan Antonio Martín del Campo, del PAN y, Jorge Carlos Ramírez Marín, del 
PRI, asentaron que adecuar el marco es un asunto de seguridad nacional, 
principalmente para prevenir los riesgos de amenaza sobre las instituciones 
que son la columna vertebral del Estado mexicano, pues afirman que desde 
la creación de la Estrategia Nacional de Seguridad en 2017 no hay cambios 
en la regulación y la tecnología de los criminales mejoró en este tiempo. 
 
Gobernación y SRE deben informar si hay acuerdo de Zacatecas 
con EU: senadores  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/10/politica/004n1pol 
Los estados no pueden firmar o convenir acuerdos con gobiernos 
extranjeros, eso está prohibido en la Constitución y en la Ley de Tratados, 
coincidieron, en entrevistas por separado, los partidos Morena, Acción 
Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado. 
Legisladores integrantes de esas bancadas destacaron que las secretarías 
de Relaciones Exteriores y de Gobernación deben informar públicamente si 
estaban enteradas de este acuerdo.  
El panista Damián Zepeda recalcó: El artículo 117 de la Carta Magna y el 
artículo 7 de la Ley de Tratados prohíben acuerdos interinstitucionales con 
gobiernos extranjeros si no está enterada la cancillería, misma dependencia 
que deberá formular el dictamen correspondiente acerca de la procedencia 
de suscribirlo y, en su caso, lo inscribirá en el registro respectivo. 
 
Las fiscalías cambiaron de nombre, pero las prácticas son las 
mismas  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/10/politica/010e1pol 
Alejandro Encinas, el responsable del respeto a los derechos humanos en el 
gobierno, asegura que derivado de la violación a esos derechos el país vivió 
una crisis humanitaria y advierte que, por lo que hace a la procuración de 
justicia, lo único que logramos fue cambiar de nombre, pero las prácticas 
siguen siendo las mismas. “Sin duda –establece–, tiene que ver con la falta 
de renovación de todos los órganos de procuración de justicia, de los 
órganos de impartición de justicia. No solamente me refiero a las fiscalías, a 
la General de la República y a las de los estados, sino también al Poder 
Judicial, en donde hacen falta reformas muy profundas. En el caso de las 
fiscalías, todo es un debate muy intenso no sólo sobre el gobierno anterior, 
sino el actual, de cómo debería asumirse la autonomía del Ministerio 
Público para que no se le utilice de manera política. 
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Piden mesas de diálogo con la SEP  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/piden-mesas-de-dialogo-con-la-sep 
Después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció una 
investigación al juez que frenó la puesta en marcha del nuevo plan de 
estudios para alumnos de educación básica, la Unión Nacional de Padres de 
Familia, Educación con Rumbo y otros organismos civiles pidieron entablar 
una mesa de diálogo con la Secretaría de Educación Pública (SEP) para 
participar en la elaboración de los programas.  
El viernes pasado, el Presidente argumentó que su gobierno es respetuoso 
de las decisiones del Poder Judicial, luego de abordar la suspensión 
provisional que emitió un juez para que la SEP no implemente el Plan de 
Estudio para la Educación Preescolar, Primaria y Secundaria que se pondría 
en marcha el 26 de octubre en 960 escuelas públicas a nivel nacional.  
“Nada más que no nos dejamos… pero voy a indagar y sí, vamos a ver quién 
fue el juez, por qué razón. “Acuérdense que son varias instancias, un proceso 
de estos, se puede acudir a otra instancia”, expresó el Jefe del Ejecutivo 
federal en aquella ocasión.  
 
Aumenta Sedena bienes inmuebles  
https://www.reforma.com/aumenta-sedena-bienes-inmuebles/ar2483727?v=4 
Ciudad de México. - En lo que va del sexenio, el valor de los 511 inmuebles 
que administra la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) creció en 47 
mil 360.3 millones de pesos, lo que la consolida como la dependencia del 
Gobierno con más patrimonio a su disposición. 
De acuerdo con los registros de la Cuenta Pública, en 2018, en el último año 
del sexenio de Enrique Peña Nieto, la Sedena reportó 505 inmuebles con un 
valor de 216 mil 51.1 millones de pesos, mientras que en 2021 informó poseer 
511 inmuebles con un valor de 259 mil 908.2 millones de pesos. 
En su patrimonio registrado actualmente, aún no se contempla la 
transferencia que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) 
haga a la Sedena por la reciente adscripción de la Guardia Nacional y que 
podría implicar el traspaso de alrededor de 160 inmuebles con un valor de 
poco más de 8 mil millones de pesos. 
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Detecta INE 400 mil militantes duplicados en partidos  
https://www.reforma.com/detecta-ine-400-mil-militantes-duplicados-en-
partidos/ar2483750?v=4 
Ciudad de México. - El INE detectó que, hasta julio de 2022, había al menos 
392 mil 477 personas que están registradas como militantes de dos o más 
partidos políticos, lo cual revela desde robo de militancia para acreditar el 
mínimo necesario para conservar su registro hasta manejo inapropiado de 
datos personales de los ciudadanos. Además, por afiliaciones indebidas 
suman más de 26 mil quejas, por lo que los partidos impulsan nuevos 
mecanismos de acreditación pues en ocasiones alegan no tener la 
documentación suficiente para comprobar que los ciudadanos se afiliaron. 
La Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos ya inició el pasado 1 de 
septiembre un plan de verificación que se extenderá hasta agosto de 2023 
y que busca reducir en 99 por ciento la duplicidad de afiliación.  
El Consejo General también aprobará nuevos lineamientos para obligar a 
los partidos a cerciorarse de que sus nuevos militantes no están en otro 
instituto político. 
 
Sigue escalada en precios de bienes básicos  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/sigue-escalada-en-precios-de-bienes-
basicos/1544864 
Los precios de los 24 productos de la canasta del Paquete Contra la Inflación 
y la Carestía (Pacic) continuaron su ascenso durante septiembre, con un alza 
anual de 16.76%, superior en 0.50 puntos porcentuales al 16.26% observado 
en agosto. Ello a pesar de que la tasa anual de inflación de septiembre se 
mantuvo estable en 8.7%, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). Así, la tasa anual de la canasta Pacic duplicó 
la de la inflación general y acumuló cuatro meses seguidos de incrementos 
desde su lanzamiento, el pasado 4 de mayo. Entre los productos contenidos 
en la canasta, los que más se encarecieron fueron la cebolla (+76.05%), la 
papa (+75.47%), la naranja (+52.81%), el huevo (+33.49%) y el aceite vegetal 
(+25.98%). El jitomate (-13.45%), la manzana (-1.72%) y el frijol (-1.50%) son los 
únicos que bajaron de precio. Si bien la tasa anual de inflación de 
septiembre se mantuvo estable en 8.7%, la correspondiente a los 24 
productos de la canasta del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) 
continuó su tendencia ascendente en dicho mes. 
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Logra ahorrar solo 18% de mexicanos  
https://www.reforma.com/logra-ahorrar-solo-18-de-mexicanos/ar2483794?v=3 
Ciudad de México. -  Sólo 18 por ciento de la población adulta del País tendría 
recursos ahorrados suficientes para cubrir sus gastos por tres meses o más. 
Esto significa que la vulnerabilidad financiera, definida como la incapacidad 
de la población para cubrir sus gastos después de experimentar una pérdida 
de ingreso, es alta.  
Esta vulnerabilidad podría ampliarse considerando que en la mayoría de los 
casos la población no cuenta con seguros que les permitirían evitar una 
pérdida de activos en caso de un siniestro, o bien, no tiene un crédito formal 
que podría ayudarles a solventar sus gastos temporalmente, de acuerdo con 
la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El regulador considera 
que los problemas de vulnerabilidad podrían haberse intensificado con el 
impacto económico de la pandemia, ya que alrededor del 50 por ciento de 
la población reportó que lo que recibió cada mes le fue insuficiente para 
cubrir sus gastos en algún momento del último año. 
 
Policías de 23 entidades perdieron "efectividad" en el último 
año: Inegi  
https://www.milenio.com/politica/policias-23-entidades-perdieron-efectividad-ano-inegi 
Ciudad de México. - Mientras que la presencia de militares en tareas de 
seguridad pública se ubica en el centro del debate, el rendimiento de 23 
policías estatales provocó una clara disminución en la percepción de 
efectividad que brindaron a sus ciudadanos durante el último año, de 
acuerdo con cifras del Inegi. Entre las entidades federativas que muestran 
una mayor caída se encuentran Colima y Baja California, dos demarcaciones 
que actualmente experimentan altos índices de violencia por la presencia 
de grupos criminales dedicados al trasiego de droga.  
En la primera demarcación solo el 57 por ciento de los habitantes considera 
que el cuerpo de policía estatal es algo muy efectivo al momento de realizar 
tareas de seguridad pública, mientras que un año atrás el porcentaje de 
aprobación era de 63.4 por ciento; es decir, registró una caída de 6.4 puntos 
porcentuales. 
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Quedó atrás la corrupción y la frivolidad: Sheinbaum; entrevista 
con la jefa de Gobierno  
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/quedo-atras-la-corrupcion-y-la-frivolidad-
sheinbaum-entrevista-con-la-jefa-de-gobierno 
A cuatro años de que Claudia Sheinbaum asumió la gobernanza de la 
Ciudad de México, la capital del país hoy luce diferente. 
En entrevista con Excélsior, la mandataria capitalina señaló que han sido 48 
meses de intenso trabajo con resultados satisfactorios, pero sobre todo que 
han traído bienestar a la ciudadanía. “Cuando uno es honesto y te dedicas 
en cuerpo y alma, tienes un proyecto y tienes convicción, entonces se 
pueden lograr mucho más resultados. Nosotros recibimos la ciudad con una 
forma de gobierno con la que no coincidimos y que creo que es una forma 
de gobierno del pasado, de la frivolidad, del uso de recursos públicos para 
asuntos personales o de corrupción, y cuando estás dedicado al trabajo, los 
resultados van saliendo”, detalló. Desde la Biblioteca del Antiguo Palacio del 
Ayuntamiento, Sheinbaum sostuvo que, aunque en esta urbe hay distintas 
visiones de gobierno, existe respeto y cordialidad. 
 
De Sinaloa, 76% de pastillas de fentanilo que van a EU  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/de-sinaloa-76-de-pastillas-de-fentanilo-que-van-
eu 
La mayoría de las pastillas de fentanilo que se transportan por aire, a través 
del sistema de aeropuertos mexicanos, proceden del estado de Sinaloa, 
dominado principalmente por las estructuras criminales de Iván, Alfredo y 
Ovidio Guzmán, alias Los Chapitos, e Ismael Zambada García, conocido 
como El Mayo. Del 1 de diciembre de 2018 al 29 de febrero de 2020, se 
aseguraron 26 mil 851 piezas de esta droga, de las cuales 20 mil 425 salieron 
de los aeropuertos de Sinaloa. Reportes de la Guardia Nacional (GN) y 
estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que se 
encuentran dentro de la base de correos que fueron filtrados por el grupo 
hacktivista Guacamaya, ofrecen un panorama de las principales rutas 
aéreas y terrestres del tráfico de drogas químicas que cruzan por el país. 
En ese mapeo Sinaloa es el estado que más repite, ya sea como destino de 
los cargamentos de fentanilo en bruto y/o precursores, o como origen de la 
droga ya procesada y contabilizada en piezas. 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/rechazan-presentar-el-
libro-el-rey-del-cash-en-el-senado 
La semana pasada, en este diario, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano 
anunció que, para él, la alianza Va por México ya estaba muerta después de 
la “traición” de algunos legisladores del PRI y de su partido al apoyar la 
reforma constitucional para ampliar la participación de la Fuerzas Armadas 
en labores de seguridad pública hasta 2028. Nos cuentan que la dirigencia 
nacional panista no se va a precipitar en anunciar una ruptura ni con el PRI, 
ni con el PRD. Cabe recordar que Va por México se comprometió a realizar 
una moratoria constitucional y que no apoyaría una reforma eléctrica, la 
militarización de la seguridad pública, y que haría una defensa del Instituto 
Nacional Electoral, sin embargo, priistas y perredistas la incumplieron. Nos 
comentan que la definición panista podría venir hasta el próximo 6 de 
noviembre en el desarrollo de su Asamblea Nacional, pues ahí someterán a 
consulta de todos los panistas la permanencia del PAN en la coalición. Nos 
hacen ver que, para el PAN, la ruptura, en especial con el PRI, no es tan 
sencilla, pues saben que una alianza es la mejor opción que tienen ambos 
partidos para ganar importantes elecciones, como la del 2023 en el Estado 
de México, y la presidencial y de la jefatura de Gobierno de la Ciudad de 
México en 2024. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-10-10/op235587 
A DIFERENCIA del gobierno de México, la mayoría de los empresarios saben 
que no es lo mismo la eficiencia que la eficacia y que no se trata de sacrificar 
una por otra, sino de encontrar el balance entre ambas. 
ESTO viene a cuento por el arranque de la primera semana de trabajo de 
Raquel Buenrostro al frente de la Secretaría de Economía pues, si se revisa 
su desempeño en la 4T, sin duda hay muchos claroscuros. 
CUANDO fue oficial mayor de Hacienda, fue muy eficiente en abaratar los 
costos y reducir los gastos gubernamentales... pero, al final, le salió más caro 
el caldo que las albóndigas. 
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LA INEFICIENCIA de Buenrostro, por ejemplo, en la compra de medicinas 
aún se siente todos los días pues, casi cuatro años después, permanecen el 
desabasto y la imposibilidad de garantizar la cobertura en hospitales 
públicos. 
POR OTRO LADO, fue eficaz en mejorar la recaudación del SAT, peeeero... no 
fue para nada eficiente, pues para empresas y ciudadanos sigue siendo un 
calvario pagar impuestos. Vaya, ni siquiera hay citas disponibles para los 
contribuyentes. 
NADIE NIEGA la dedicación de Buenrostro, el asunto es que aún no se sabe 
cuál es su meta o el encargo que tiene en Economía. 
DESDE AHÍ, podría impulsar a la IP nacional para generar más riqueza y, por 
tanto, bienestar... o simplemente puede ocupar el cargo y esperar hasta que 
le llegue un nuevo encargo. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1521 
Que este lunes habrá mariachis a las puertas de Palacio Nacional, ya que el 
canciller Marcelo Ebrard celebrará su cumpleaños 63 y desde anoche 
algunos simpatizantes se organizaron para llevarle gallo muy temprano al 
inmueble del Centro Histórico, pues el encargado de la política exterior 
estará en la mañanera con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Se 
espera que haya pastel en la casa presidencial o algún reconocimiento 
público al funcionario federal por su trabajo en este gobierno y por su larga 
trayectoria política caminando junto al tabasqueño. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
Las razones de Clouthier y las de AMLO con Buenrostro  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/las-razones-de-clouthier-y-las-
de-amlo-con-buenrostro 
Tatiana Clouthier redactó de puño y letra la carta que leyó el jueves en la 
conferencia matutina del presidente López Obrador. Dos semanas antes la 
consultó con su amigo Alfonso Romo, el exjefe de Oficina de la Presidencia 
y todavía enlace con empresarios. Clouthier se desgastó al frente de una 
Secretaría de Economía que simplemente no le importa mucho al 
presidente. Tanto así que nunca la recibió a solas para tratar temas en 
específico, a pesar de que la dependencia se encarga no solo de lo 
relacionado al comercio exterior e interior de México, sino de la política 
industrial, las normatividades, la competitividad y defensa de los 
consumidores, así como de la política minera.  
La decisión de apartarse de la Secretaría había sido transmitida hace poco 
más de dos semanas a López Obrador, quien intentó disuadirla. “Me ayudas 
mucho si te quedas”, le dijo el presidente. Pero Clouthier ya tenía clara su 
decisión, básicamente por tres cosas: la dejaron fuera del acuerdo del Pacic 
2.0 firmado con los empresarios, le hicieron el vacío en la presentación de la 
nueva iniciativa de política industrial y porque cargaría con el peso de las 
represalias comerciales que van a imponer Estados Unidos y Canadá contra 
México, si las consultas para dirimir las diferencias en el sector energético 
mexicano terminan en los paneles de controversias. 
 
Salvador García Soto 
Elena y “El Rey del Cash”: ¿pruebas o solo secretos de cama?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/elena-y-el-rey-del-cash-
pruebas-o-solo-secretos-de-cama 
Hoy comienza a entregarse y a venderse, tanto en formato digital como en 
físico, el libro que amaga con ser “una bomba” para Palacio Nacional y para 
el presidente López Obrador. Ya durante el fin de semana, algunas personas 
comenzaron a recibir sus ejemplares, tanto físicos como digitales, de la 
edición de Grijalbo que, aún antes de empezar a circular, ya es primer lugar 
de ventas en los pedidos anticipados de las plataformas de libros  
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electrónicos, resultado de una muy buena estrategia de mercadotecnia y 
comunicación en redes sociales del gigante editorial del mundo hispano,  
que supo generar una enorme expectativa y aprovechar muy bien una 
coyuntura difícil para la administración lopezobradorista, en la que se 
montaron para buscar el éxito de su publicación. A partir de ahora habrá 
que ver si el texto, que ofrece explicar y documentar cómo fue que se 
financió por más de 20 años el movimiento político de López Obrador, 
primero para ser candidato presidencial dos veces por el PRD, luego para 
recorrer el país completo en varias ocasiones por 12 años, y al final para 
constituir e impulsar al partido Movimiento de Regeneración Nacional, con 
el que finalmente el político tabasqueño logró ganar la Presidencia de la 
República en 2018, contiene realmente pruebas documentales que 
consignen el origen y la ruta del dinero en efectivo que, por “miles de 
millones de pesos” recibieron en esas casi dos décadas el ahora presidente 
y sus operadores, que según la autora Elena Chávez, “se sirvieron con la 
cuchara grande” con el financiamiento del cash de su movimiento político. 
 
Héctor de Mauleón 
La “conferencia de prensa” de El Fresa  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-conferencia-de-prensa-de-
el-fresa 
¿Qué pudo llevar a uno de los jefes criminales más buscados en México a 
exhibir su rostro sin ambages y dar una especie de “conferencia de prensa” 
en un video de 10 minutos y 12 segundos de duración?  
No solo eso: ¿Qué lo llevó a declarar que, en tanto se le considera un objetivo 
prioritario del gobierno federal, él ha vivido tranquilamente en una casa que 
se encuentra a solo unos pasos del palacio municipal de Totolapan, 
Guerrero?  
“Todo el mundo me conoce y todo el mundo sabe dónde vivo”, reveló.  
El miércoles pasado, el alcalde de San Miguel Totolapan, Conrado Mendoza, 
y otras 19 personas, fueron acribilladas durante un brutal ataque armado. 
Ese día circularon en redes sociales imágenes impublicables de cuerpos 
espantosamente atravesados por las balas, los cuales quedaron tirados en 
un domicilio de esa localidad, y de la fachada del propio palacio municipal, 
horadada por decenas, tal vez centenares de impactos procedentes de 
armas de alto poder.  
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Sergio Sarmiento 
Crisis de energía  
https://www.reforma.com/crisis-de-energia-2022-10-10/op235589 
"Mucha de la historia social del mundo occidental en las últimas décadas ha 
involucrado reemplazar lo que funcionaba con lo que sonaba bien". Thomas 
Sowell 
 Se acerca un invierno difícil para Europa occidental y los políticos europeos 
apuntan un dedo acusador a Rusia.  
Deberían, sin embargo, volver la vista a casa. Sus políticas energéticas han 
vuelto a sus países dependientes del gas ruso. El gobierno de los Países 
Bajos, por ejemplo, está cerrando el campo de gas de Groninga (Groningen 
en neerlandés), el mayor de la Unión Europea y uno de los 10 mayores del 
mundo. Contiene reservas disponibles de 450 millones de metros cúbicos, 
suficientes para cubrir todas las necesidades de la Unión durante un año. En 
lugar de incrementar la producción, sin embargo, el país la están 
disminuyendo para cerrarla en 2023. 
 
Carlos Marín 
Encinas: lo que le dieron se lo creyó  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/encinas-lo-que-le-
dieron-se-lo-creyo 
Hace dos viernes (30 de septiembre), Alejandro Encinas, publicó un artículo 
con este arranque: “Como era predecible, la avalancha de los testaferros de 
la mal llamada verdad histórica se ha confabulado pretendiendo descalificar 
y mal informar sobre el informe de la Comisión de la Verdad para el caso 
Ayotzinapa. Reacción que da cuenta de los vestigios del Estado del viejo 
régimen. El mismo que cometió este crimen...”. 
Impensable que una “avalancha” (de nieve o gente) se confabule para 
criticar lo que dicta el sentido común, pero conviene tener en cuenta las 
temerarias palabras del funcionario para digerir este dato medular: 
Según quien dio a conocer sin testar contenidos literales de los chateos 
telefónicos aludidos en el Informe Encinas, la periodista Peniley Ramírez, 
horas después de que el subsecretario hablara de los desconfiables 
pantallazos (de los que se mantiene en secreto su origen digital y físico) 
como soporte clave de la pretendida verdad alterna, cuya única diferencia 
con la histórica es la calumniosa acusación contra elementos del Ejército, la 
persona que le entregó los mensajes rindió su declaración de ley ante el 
todavía fiscal especial Omar Gómez Trejo. 
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Enrique Quintana 
Escasea la mano de obra en México  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/10/escasea-la-mano-
de-obra-en-mexico/ 
No ha existido una conversación que haya tenido con algún empresario en 
los meses recientes en la que no aparezca como una de sus principales 
preocupaciones la escasez de mano de obra. Hay regiones y sectores en los 
que se acentúa. Por ejemplo, en ciertos polos del sector hotelero el 
porcentaje de vacantes alcanza prácticamente el 20 por ciento. Es decir, una 
de cada cinco plazas disponibles no ha podido ser cubierta. 
Ocurre lo mismo en las industrias exportadoras en las que, sobre todo, mano 
de obra con cierto grado de calificación no puede ser captada. 
Pero el tema es generalizado. Incluso, puestos de trabajo escasamente 
calificados en la Ciudad de México, no son fáciles de contratar y tienen una 
gran rotación, es decir, el personal permanece poco en sus posiciones y se 
mueve a otra actividad. 
 
Raymundo Riva Palacio 
‘El rey del cash’  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/10/el-rey-del-
cash/ 
Mi pueblo y mi autoridad moral, dijo el presidente Andrés Manuel López 
Obrador el 3 de octubre, son mi escudo protector. “Pueden sacar lo que 
quieran, el cash, cualquier cosa,”, afirmó al referirse a un libro que 
comenzará a venderse la próxima semana, “nada más no me meto en 
cuestiones personales, sentimentales; eso no me corresponde”. Escrito por 
la periodista y escritora Elena Chávez, que estuvo casada 18 años con César 
Yáñez, sombra y escudero inseparable del hoy Presidente en todo ese 
tiempo, el libro se titula El rey del cash (Ed. Grijalbo), y no se trata de hacer 
ajustes de cuentas personales, sino es un testimonio documentado sobre la 
deshonestidad de quien ha hecho de lo contrario, una bandera moral. 
En la presentación del libro de 290 páginas, que contiene 26 capítulos y 
anexos, la autora adelanta que “evidencia cómo el poder ha sido el gran 
amor y obsesión del Presidente, y cómo el odio y el resentimiento han sido 
el alimento que lo sostiene”.  
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Darío Celis 
Apollo Global podría subirse con Mifel por Banamex  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/10/apollo-global-podria-
subirse-con-mifel-por-banamex/ 
DESDE HACE 20 años Germán Larrea y Carlos Slim son socios en el negocio 
ferroviario al 20-80% respectivamente, pero fue imposible que pudieran 
asociarse al 50-50% para ir, juntos, por Banamex. 
A días de que Citi acepte las ofertas finales por los activos del Banco Nacional 
de Mexico, el hombre rankeado como el décimo tercero más rico del mundo 
está quedando totalmente fuera de esta compra. El dueño de Telmex lanzó 
una oferta a su socio: Te invito a que te unas con nosotros (Inbursa), tú 
métele 50% y yo el otro 50% de la oferta y vamos juntos, palabras más 
palabras menos, le dijo. Pero el llamado rey del cobre la rechazó: “vas a 
querer hacer de Banamex un banco familiar”, le soltó y hasta ahí llegó el 
intento. Larrea siguió adelante con el grupo que aquí ya le hemos descrito. 
Sin embargo, el mismo Larrea, que empezó con mucho ímpetu y animado 
con la posibilidad de quedarse con Banamex, a últimas fechas ya no se le ve 
tan entusiasmado y echado para delante. 
 
Martha Anaya 
Crecerá la irrupción militar en nuestras vidas  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/10/crecera-la-irrupcion-militar-en-
nuestras-vidas-447014.html 
¿Estamos en ruta de ver en la presidencia de la República a un militar? 
Ernesto López Portillo responde: “Quiero pensar que todavía existen la 
memoria colectiva y los contrapesos que harían todo lo posible para que 
esto no suceda. Hoy no lo veo todavía como un riesgo inminente. Lo que yo 
sí veo es que, si no construimos alternativas civiles fuertes, los militares 
seguirán avanzando”. En charla para Heraldo TV, el investigador y 
coordinador del Programa de Seguridad Ciudadana de la Universidad 
Iberoamericana, recuerda el “acuerdo político explícito e implícito de 
subordinación del poder militar al poder civil” que se estableció en la 
construcción del Estado mexicano. Pero las cosas han cambiado, advierte: 
el rol de las Fuerzas Armadas ha evolucionado a partir, primero, de lo que 
desde la Ibero hemos llamado ‘una fuga civil’, que es la confirmación 
—con evidencia desafortunadamente contundente e irrefutable—, de que 
las autoridades civiles no saben, no pueden o no quieren resolver la 
seguridad, la justicia y la paz. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/10/opinion/008o1pol 
Ya se ha documentado aquí el abierto injerencismo del embajador de 
Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien de manera constante 
encabeza reuniones de índole política, económica y gubernamental por 
todo el país y despliega pronunciamientos y entendimientos que van más 
allá de lo diplomático. 
En Zacatecas, con el gobernador morenista David Monreal como 
coadyuvante, el embajador Salazar dio un paso antes impensable: cumplió 
un compromiso al coconducir una reunión en la que se acordó un plan de 
acción presuntamente pacificadora y justiciera, con ayuda del Buró Federal 
de Investigaciones (FBI), la Agencia de Control de Drogas (DEA), la Agencia 
Internacional de Asuntos Antinarcóticos y Procuración de Justicia (INL) y la 
Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid). No se 
informó en esa conferencia de prensa si el Estado mexicano cambiaría su 
nombre a tono con alguno del vecino país: ZacaTexas, por ejemplo. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/10/opinion/006o1eco 
¿Cuáles fueron los motivos por los que la secretaria de Economía, Tatiana 
Clouthier, renunció a su cargo? ¿Cuál fue la gota de agua que derramó el 
vaso? 
–No fue una gota, fue el chorro –me dice por teléfono en una breve 
conversación, un día después de su dimisión. Ya estaba en Monterrey, en 
casa, con su familia. 
–Ya no sumaba, como dije en mi renuncia, una jauría rodea al Presidente y 
no deja avanzar los proyectos, le llevan mentiras. Además, todos están 
metidos en la sucesión presidencial. 
Tatiana fue la coordinadora general de la campaña que llevó al triunfo al 
presidente López Obrador, en su tercer intento. Había ocupado varios 
puestos antes de la Secretaría de Economía. Primero diputada federal, 
vicecoordinadora de la fracción de Morena, luego declinó la subsecretaría 
de Gobernación. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Programa de escrituración de escuelas en Veracruz, modelo 
nacional: SEV  
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/el-programa-escuela-garantizada-escritura-
garante-fue-reconocido-a-nivel-nacional-zenyazen-escobar-garcia-9009074.html 
Veracruz. - El titular de la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV) 
Zenyazen Escobar García se congratuló porque la entidad está a la 
vanguardia en materia educativa, pero en esta ocasión con el programa 
"Escuela Garantizada, Escritura Garante" por ser reconocido a nivel nacional 
y se tenga como proyecto a implementarse para agilizar la regularización 
de los predios escolares del país, con el aval de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP). En el ejido Cempoala del municipio de Úrsulo Galván se 
pronunció en este sentido, luego de asistir a la entrega de 431 títulos de 
propiedad de solares urbanos y centros educativos, donde acompañó al 
gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, al director y jefe del 
Registro Agrario Nacional (RAN), Plutarco Emilio García Jiménez, y al 
procurador agrario nacional, Luis Hernández Palacios Mirón para presidir 
el evento. ¿Por qué Veracruz es referente en el tema de la escrituración de 
planteles educativos?  
Ahí, ante el anuncio que hizo el procurador agrario nacional, Luis Hernández 
Palacios Mirón, de reconocer a Veracruz estar a la vanguardia por el trabajo 
hecho en poco tiempo en la regularización de los predios escolares, lo que 
les permitió tenerlo de modelo para implementarlo a nivel nacional, con el 
beneplácito de la titular de la SEP, Leticia Ramírez Amaya. 
https://www.youtube.com/watch?v=GEHyF3qmzeA&ab_channel=Veracruz
%2CGobiernodelEstado 
(Información disponible en 14 portales distintos) 
 
Veracruz, vanguardia en la acción agraria y educativa: Luis 
Hernández Palacios Mirón - Versiones  
https://versiones.com.mx/2022/10/09/veracruz-vanguardia-en-la-accion-agraria-y-
educativa-luis-hernandez-palacios-miron/ 
Veracruz. - “Veracruz va a la vanguardia de la acción agraria y educativa en 
la entrega de títulos agrarios en favor de las escuelas, modelo a nivel  
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nacional que en poco tiempo se empezará a replicar”, afirmó Luis 
Hernández Palacios Mirón, Procurador Agrario, en el acto encabezado por 
el Gobernador Cuitláhuac García Jiménez.  
El convenio entre Procuraduría Agraria, Registro Agrario Nacional y 
Gobierno del Estado brinda seguridad en la tenencia de la tierra en favor de 
las escuelas, buscando ahora junto con la Secretaria de Educación Federal 
Leticia Ramírez, replicar “Escuela garantizada, escritura garante”.  
El modelo neoliberal deslizó la propiedad social, de los ejidatarios y 
comuneros a la privatización, pero ha sido la voluntad y tozudez para 
defender la tierra quien ha mantenido a los ejidos, comunidades y 
ejidatarios de pie. Así se finca el nuevo porvenir del ejido y la comunidad, y 
que no sea para vender la parcela, apuntó el funcionario federal. 
 
Veracruz a la vanguardia agraria y educativa con más de 5 mil 
títulos de propiedad otorgados  
http://calornoticias.mx/veracruz-a-la-vanguardia-agraria-y-educativa-con-mas-de-5-mil-
titulos-de-propiedad-otorgados 
Veracruz. - l Gobierno de Veracruz lleva justicia social a las comunidades y 
escuelas con más de 5 mil escrituras otorgadas en lo que va de su 
administración, dejando un legado de transformación sin marcha atrás, 
afirmó el gobernador Cuitláhuac García Jiménez, durante la entrega de 431 
títulos de propiedad de solares urbanos y 3 de centros educativos en ejidos 
de Úrsulo Galván. Asimismo, el mandatario estatal agradeció el 
reconocimiento del Gobierno federal al programa Escuela Garantizada, 
Escritura Garante creado en la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV), 
mediante el cual gestionan y agilizan la certeza jurídica a centros 
educativos. “Me da mucho gusto que sea reconocido y el modelo de 
Veracruz se logre en otras escuelas. Pedimos que el convenio o acuerdo 
lleve el nombre de Zempoala”.  
Al respecto, el procurador de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU), Luis Hernández Palacios Mirón, adelantó la firma de un 
convenio con el Registro Agrario Nacional (RAN) y la Secretaría de 
Educación Pública para replicar esta iniciativa. “Veracruz va a la vanguardia 
de la acción agraria y educativa. La entrega de títulos en favor de las escuelas 
va a ser un modelo que implementemos a nivel nacional”. 
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Va ‘Modelo Veracruz’ para escuelas del país, anuncia 
Procurador Agrario  
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=20154&c=2 
Veracruz. - Este sábado 8 estuvo en el ejido Zempoala, municipio de Úrsulo 
Galván, el titular de la Procuraduría Agraria, Luis Hernández-Palacios 
Mirón, un auténtico veracruzano y quizá uno de los funcionarios más 
honestos y austeros del gabinete presidencial. El hijo del brillante maestro 
Aureliano Hernández Palacios, ex rector de la Universidad Veracruzana y ex 
presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, estuvo acompañado 
del gobernador Cuitláhuac García y del secretario de Educación de 
Veracruz, Zenyazen Escobar, en el acto de entrega de títulos de propiedad 
de solares urbanos y centros educativos. Ahí, el también académico 
universitario y abogado xalapeño, al hacer alusión a que hace un siglo 
Veracruz fue vanguardia en la lucha agraria del país, anunció que ahora, en 
el régimen obradorista, nuestra entidad va nuevamente “a la vanguardia de 
la acción agraria y educativa y que la entrega de títulos en favor de las 
escuelas en el estado de Veracruz va a ser un modelo que implementemos 
en muy poco tiempo inspirado en lo que se ha hecho en Veracruz a nivel 
nacional”. 
Hernández-Palacios Mirón afirmó que el director en jefe del Registro Agrario 
Nacional (RAN) “y su servidor tenemos ya vislumbrado y el beneplácito de 
nuestra amiga Leticia Ramírez, secretaria de Educación Pública del 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador, para que firmemos a la 
brevedad un convenio como el que llevamos adelante con usted y que ella 
está convencida que el modelo Veracruz de seguridad en la tenencia de la 
tierra en favor de las escuelas tendrá aplicación nacional”. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
UN CAFÉ CON DOBLE CARGA  
https://horacero.mx/2022/10/09/184247/ 
Cómo paisanos xalapeños y aliados del Presidente de México Andrés 
Manuel López Obrador, extraordinario encuentro sostuvieron el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez y el Procurador Agrario Luis Hernández 
Palacios, posterior a la entrega de Títulos de Propiedad de Solares Urbanos 
y Centros Educativos en Villa Zempoala Municipio de Úrsulo Galván, junto 
con el Secretario de Educación, Zenyazen Escobar García. Y juntos seguirán 
con la transformación de Veracruz. 
¡ ES CUANTO ! 
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Concretan sucesión “a modo” de autoridades comunales en 
Tepoztlán para seguir vendiendo el cerro  
https://piedepagina.mx/para-seguir-vendiendo-el-cerro-concretan-sucesion-de-
autoridades-comunales-en-tepoztlan/ 
Morelos. - Apoyados por autoridades agrarias, los representantes de bienes 
comunales acusados de vender los bosques y las reservas naturales del 
Tepozteco concretaron una sucesión a conveniencia que les permitirá 
seguir con el negocio. “Este grupo de comuneros se creen que son dioses, 
porque están superamarrados. Tienen palancas que llegan hasta un 
subsecretario de educación superior de la SEP”, cuenta al respecto una 
persona avecindada de Tepoztlán. Esta persona vive bajo la amenaza de 
invasión por parte del grupo de comuneros de Francisco Almazán y los 
Cuevas. A ellos no les importa que el terreno comunal donde vive y siembra 
ha estado ocupado por su familia desde hace más de tres décadas. 
“¡Les ha valido la asamblea del pueblo, que es la máxima ley que tenemos! –
dice sobre la destitución del 18 de agosto–  En esa asamblea se decidió que 
quedaban destituidos los grupos comunales. Entonces, los Cuevas 
esperaron un mes y fueron al RAN – el Registro Agrario Nacional– para que 
estuvieran completamente certificados. Ahí los reconocen, y como ya están 
reconocidos, les vale madre la ley del pueblo y llaman a sus elecciones”, 
cuenta. Quien habla, como muchas de las personas que dieron su 
testimonio para este trabajo, pide se guarde su identidad. El motivo no solo 
son las amenazas de invasión, sino también el miedo a que se pueda atentar 
contra su integridad. Un reflejo de la influencia del grupo que está al frente 
de la representación comunal. Una semana después de haber sido 
desconocidos, el grupo de Lucio Cuevas acudió a las oficinas de la 
Procuraduría Agraria. Esta dependencia federal asiste a comuneros en 
situaciones de controversia. Buscaban algún tipo de legitimidad para 
realizar sus elecciones. Esa noche, la del 25 de agosto, la Procuraduría 
publicó un mensaje en Facebook. En este ratificó la legalidad de esos 
comuneros para el ejercicio de la renovación oportuna de ese órgano. 
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Busca Sedatu resolver conflicto agrario en Estación Mogoñe, 
Oaxaca  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/busca-sedatu-resolver-conflicto-agrario-en-estacion-
mogone-oaxaca 
Oaxaca. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
en coordinación con la Procuraduría Agraria (PA), el Registro Agrario 
Nacional (RAN) y el Fideicomiso Fondo Nacional de Fomento Ejidal 
(Fifonafe) mantiene el diálogo y voluntad política para atender conforme a 
la ley el conflicto agrario que prevalece desde hace 43 años en el ejido 
Estación Mogoñé, en San Juan Guichicovi, Oaxaca. 
Como parte de la solución al conflicto, a través del programa Cosomer se 
interpuso un nuevo juicio agrario en diciembre de 2021, en el que se 
demanda a la Sedatu el cumplimiento de la resolución presidencial de 1979 
-que concede la ampliación del ejido a tres mil hectáreas para beneficiar a 
90 campesinos- o el pago compensatorio, en caso de existir imposibilidad 
de adquirir dichas tierras que están en posesión de la Colonia Cuauhtémoc. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
Promueven certeza jurídica en la sucesión ejidal de la tierra en 
Guasave  
https://www.puntualizando.com/promueven-certeza-juridica-en-la-sucesion-ejidal-de-la-
tierra-en-guasave/ 
Sinaloa. - El gobierno municipal en coordinación con el Registro Agrario 
Nacional, la Procuraduría Agraria y la Dirección de Asuntos Agrarios del 
gobierno del estado, realizaron hoy en la sindicatura de Tamazula la Jornada 
de Lista de Sucesión en Depósito ante el Registro Agrario Nacional. 
Con la representación del alcalde Martín Ahumada Quintero, el secretario 
del Ayuntamiento Adán Camacho Gámez inauguró este evento, en donde 
destacó la importancia de dar certeza jurídica a la herencia de la tierra, con 
el fin de evitar conflictos familiares y regularizar la tenencia de este 
patrimonio, que costó muchas vidas hace más de un siglo en la Revolución 
Mexicana. El representante de la Procuraduría Agraria en Sinaloa, José de 
Jesús León Valenzuela informó que la meta a nivel estado es registrar mil 
200 listas de sucesión, con lo que se evita principalmente los juicios agrarios 
en los tribunales. Con esto se busca facilitar este trámite, acercarlo a los 
ejidatarios y evitar gastos por traslados hasta el Registro Agrario Nacional en 
Culiacán. 
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DOF: 10/10/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5667639&fecha=10/10/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se retira del servicio de la Comisión Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas la superficie de 35,235.9000 m2 de playa marítima 
(zona inundable) y de zona federal marítimo terrestre, ubicada en la Laguna 
de Nichupté, Municipio de Benito Juárez, Estado de Quintana Roo, la cual 
forma parte de una mayor que le fue destinada por Acuerdo publicado en 
el Diario Oficial de la Federación el 5 de diciembre de 2016; y se destina al 
servicio de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, la superficie 
de 5 262,230.5935 m2 de playa marítima (zona inundable), ubicada en la 
Laguna de Nichupté, Municipio de Benito Juárez, Estado de Quintana Roo, 
para su protección, vinculada a actividades de conservación de la 
biodiversidad, en particular para realizar actividades de vigilancia, 
monitoreo, conservación de los recursos naturales y sus recursos 
ecosistémicos y restauración del ecosistema del manglar, de conformidad 
con el Decreto por el que se declara área natural protegida, con la categoría 
de área de protección de flora y fauna, la región conocida como Manglares 
de Nichupté, localizada en el Municipio de Benito Juárez, en el Estado de 
Quintana Roo, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de febrero 
de 2008 y el programa de manejo, cuyo resumen se publicó en el citado 
Órgano Informativo Oficial el 22 de enero de 2015. 
 
Avanzan en el Tren Maya talleres y cocheras; supervisa Javier 
May trabajos en distintos tramos  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/avanzan-en-el-tren-maya-talleres-y-cocheras-
supervisa-javier-may-trabajos-en-distintos-tramos 
El director general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), 
Javier May Rodríguez, supervisó avances en la construcción de estaciones, 
paraderos, cocheras y talleres en distintos puntos de los tramos 1, 2, 3 y 4 del 
Tren Maya que, entre otros servicios, proporcionarán mantenimiento mayor 
a los vagones. En el recorrido, al que también acudieron representantes de 
los diversos consorcios que construyen la obra, se visitaron los trabajos de 
talleres y cocheras del Tren Maya que se ubicarán en Cancún, Mérida, 
Hampolol y Escárcega y servirán como estacionamiento nocturno de las  
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unidades, para la limpieza exterior e interior de los vagones, así como para 
intervenciones de mantenimiento preventivo o correctivo. 
El proyecto de talleres y cocheras está a cargo de la empresa Alstom, misma 
que fabrica los 42 trenes en su planta instalada en Ciudad Sahagún, Hidalgo. 
 
Se coordinan autoridad federal y gobierno de Baja California 
para la atención de la problemática ambiental del Valle de 
Guadalupe  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/se-coordina-autoridad-federal-y-gobierno-de-baja-
california-para-la-atencion-de-la-problematica-ambiental-del-valle-de-guadalupe 
Este 5 de octubre, personal de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) y de la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa) coordinaron acciones con la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustentable del estado de Baja California que 
permitirán atender integralmente la problemática ambiental del Valle de 
Guadalupe. El Valle de Guadalupe es una zona de vocación agrícola-rural 
ubicada a 25 kilómetros de la ciudad de Ensenada. El clima mediterráneo 
de esta región han generado las condiciones idóneas para el cultivo de olivo, 
árboles frutales, hortalizas, y de manera preponderante, la vid, posicionando 
al Valle de Guadalupe como la región vitivinícola más importante de México.  
No obstante, en las últimas dos décadas, la región ha experimentado 
drásticas transformaciones que se expresan en el cambio de uso de suelo, 
deforestación, el desarrollo de proyectos inmobiliarios, sobreexplotación del 
acuífero, contaminación por uso de fertilizantes y plaguicidas, y 
recientemente la proliferación de antros y el desarrollo de espectáculos 
masivos. 
 
Concluye Proyecto de Sembrado de Bloques de Concreto  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/concluye-poyecto-de-sembrado-de-bloques-de-
concreto 
La Secretaría de Marina en coordinación con la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, informan sobre la conclusión del Proyecto 
de Sembrado de Bloques de Concreto en el Área de Tolerancia Cero del 
polígono de protección de la vaquita marina (Phocoena sinus), establecida 
en el Acuerdo regulatorio de septiembre de 2020. El trabajo conjunto es y 
será la forma más eficaz de cumplir con la misión.  
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Hoy, después de casi tres meses de trabajo arduo realizado por las 
tripulaciones de los buques balizadores “Virgo” y “Sagitario”, fue colocado 
sobre la superficie del fondo marino el último de los 193 bloques de concreto. 
 
Refrendan indígenas de Iliatenco su rechazo a empresas 
mineras  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/10/estados/028n1est 
Guerrero. - Coreando ¡agua sí, oro no! y ¡Zapata, Sandino, seguimos su 
camino!, unos 500 indígenas me’phaá (tlapanecos), apoyados por activistas 
de diversas organizaciones, marcharon ayer en rechazo a la presencia de 
empresas mineras en este municipio de la Montaña alta de Guerrero. 
La movilización se realizó en el contexto de la conmemoración de los 10 años 
de fundación de la Coordinadora Regional de Autoridades Agrarias en 
Defensa del Territorio (Craadet), cuyo dirigente, Claudio Santos García, dijo 
que más de 400 comunidades de seis municipios continúan en la lucha en 
defensa de la tierra. Sin embargo, manifestó su preocupación por la 
creciente presencia de la delincuencia organizada en los núcleos agrarios. 
Hay resultados positivos, a pesar de que los gobiernos anteriores 
pretendieron imponer a empresas extranjeras en la región, pero los pueblos 
se organizaron y lucharon por su territorio; cuidar el medio ambiente y sus 
árboles, eso es lo más relevante, expuso. 
Santos García señaló a la empresa canadiense Media Luna de insistir en que 
se concesione el territorio de la demarcación; hemos parado la imposición, 
porque lo quieren hacer sin consultar a las comunidades; en 10 años hemos 
tenido éxito relevante en defensa del territorio. 
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